

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Mártes 11 de Marzo de 1902

Año XXXI. Núm. 1092

ASUNTOS DEL DÍA

El telégrafo comunica la grandiosa solemnidad celebrada en la Basílica de San Pedro del Vaticano el día 3, con motivo del vigésimo quinto aniversario del pontificado de Su Santidad Leon XIII.

Habrà sido un espectáculo magnífico y conmovedor. El venerable anciano, que sin duda por gracia providencial conserva á los noventa y dos años de edad el espíritu superior y la clarísima inteligencia que le hacen digno representante de Dios en la tierra, ha recibido los homenajes entusiastas de la Iglesia y del pueblo fiel, de que es tan merecedor por todos conceptos. A ese homenaje nos asociamos con la reverencia propia de nuestras creencias y sentimientos religiosos.

Prueba de lo mucho que es queridísimo Leon XIII, es que en la celebración de su Jubileo ha recibido el homenaje y las felicitaciones no solo de los católicos, si que también de las naciones protestantes como Inglaterra, Alemania, Holanda y los Estados Unidos.

Háblase de la inmunidad parlamentaria con motivo de los suplicatorios pendientes en el Congreso para procesar á algunos diputados, y de la actitud de la minoría conservadora, y también de algunos elementos de la mayoría, dispuestos á limitar la escandalosísima amplitud que se ha dado á aquella inmunidad.

El ministro de Gracia y Justicia anuncia que va á presentar un proyecto de ley sobre este asunto. Aunque no es de esperar que sea aprobado por ahora, bueno es que el gobierno fije su criterio en este punto, pues urge corregir un defecto tan notorio de nuestro régimen parlamentario.

Estamos en marzo, y para el día 19 ó 20 se anuncia ya la clausura de las Cortes. No podrá prolongarse mucho más, porque el día 23 comienza la Semana Santa, y siempre se ha señalado esta fecha como el plazo máximo de esta legislatura.

Quedan, pues, solamente tres semanas de sesiones, y si hasta ahora no se ha logrado aprobar más que la ley del pago en oro en las Aduanas, es evidente que no han de salir de las Cámaras los demás proyectos más ó menos importantes, más ó menos acertados, que están pendientes de su discusión.

De todos ellos, el que parece más adelantado es el de la circulación fiduciaria. Pero tampoco éste logrará mejor suerte.

En vista de la diversidad de opiniones que hay sobre la reorganización del Banco de España y del gran número de oradores que se proponen usar de la palabra, cree el «Heraldo» que resultará un debate doctrinal y un torneo fi-

nanciero sin finalidad legislativa, esto es, sin que el proyecto llegue á ser ley, estando, como está, fijado el plazo en que han de suspenderse las sesiones.

Estamos completamente de acuerdo con el colega.

Del debate sostenido en el Congreso sobre los sucesos de Barcelona, sacamos la impresión de que, entre todo lo que se discurre y se habla sobre las causas de tan grave conflicto, lo más concreto es la responsabilidad que incumbe por su censurabilísima conducta al gobernador de aquella provincia, Sr. Socías, y al gobierno que no quiso corregir á tiempo el error de este nombramiento.

El Sr. Socías era recomendado de un alto personaje de la situación, y á estas consideraciones personales lo sacrifica todo el gobierno liberal.

El convenio que se está negociando entre el gobierno español y el de Washington, ha promovido algunos recelos. Es este convenio un tratado de amistad y relaciones generales entre ambas naciones, y comprende puntos de mucho interés para nuestros compatriotas.

«El Liberal», haciéndose eco de rumores que corren desde hace días, supone que en este pacto se priva á los españoles del derecho de poseer propiedades en territorio americano, y por tanto en Puerto Rico, Filipinas, y más adelante en Cuba.

«El Correo», para desvanecer estas alarmas, hace la siguiente declaración:

«Hemos recabado la competente autorización para declarar, en primer término, que los derechos de propiedad, y en general todas las ventajas obtenidas para los españoles en Cuba, Puerto Rico y Filipinas por el tratado de París, no sufrirán el más pequeño menoscabo á consecuencia del pacto que ahora se negocia. Igualmente, en aquellos Estados de la Unión americana donde las leyes reconocen á los extranjeros la facultad de adquirir y conservar bienes raíces, nuestros compatriotas continuarán disfrutando ese derecho, y allí donde hoy no lo tienen, por estar negado en general á los extranjeros, se tomarán las medidas necesarias para que, si algún día lo consiguen los súditos de una tercera potencia, lo logren también nuestros compatriotas.»

Consignamos con gusto estas manifestaciones.

EL JUBILEO DEL PAPA

Roma 3.

Más de 60.000 personas han asistido hoy á la gran solemnidad en San Pedro, celebrada con motivo del jubileo de Leon XIII.

Pío IX celebró su jubileo á la expira-

ción del 25.º aniversario de su pontificado.

Leon XIII ha creído deber celebrar el suyo á la entrada del aniversario.

La ceremonia ha revestido toda la magnificencia, toda la pompa de las grandes solemnidades pontificias.

El grandioso templo estaba espléndidamente decorado. Sus enormes pilares desaparecían cubiertos por ricos paños de damasco rojo galoneado de oro.

En el fondo de la inmensa nave y bajo suntuoso dosel habíase dispuesto el trono que había de ocupar el Santo Padre. A la derecha del trono y un poco más baja estaba la tribuna diplomática destinada á los embajadores ordinarios y á los enviados extraordinarios que habían de presenciar la ceremonia.

Todos ellos ocuparon su puesto, de gran uniforme.

Mucho antes de dar comienzo á la solemnidad, oíase el incesante y sordo rumor de conversaciones sostenidas en voz baja y en toda clase de idiomas que se desprendía de las naves, invadidas por innumerable multitud que materialmente se estrujaba.

Para contener las masas de fieles y facilitar la circulación de la comitiva papal, se habían construido empalizadas, dividiendo paralelamente la gran nave central, y dejando en el centro una amplia avenida.

A las once en punto y con gran satisfacción del público, apareció por fin la cruz anunciando la llegada de la comitiva, larga y espléndida procesion animada por múltiples y vivos colores, en la que se han visto desfilar más de 200 obispos, muchos de ellos franceses, y más de 30 cardenales.

Al aparecer Su Santidad fué saludado con una inmensa aclamación que resonó en las bóvedas del templo como un formidable trueno.

El Papa era conducido en la silla gestatoria.

La procesion dió la vuelta al altar de la Confesion y al llegar delante del trono, Leon XIII descendió de la silla y ocupó su puesto en aquél.

Inmediatamente comenzó la misa, celebrada por el cardenal Vannutelli.

Terminada la misa, la procesion se puso de nuevo en marcha deteniéndose delante del altar de la Confesion, en donde el Pontífice entonó el «Te Deum», que cantaron en seguida la capilla y el pueblo alternativamente.

Terminado el «Te Deum», el Papa se levantó en la silla y en actitud solemne dió la bendición apostólica á la multitud silenciosa y prosternada.

Leon XIII, con gran serenidad, dió su bendición hacia la derecha y luego hacia la izquierda.

Cuando Su Santidad pasó por delante de la tribuna diplomática, donde estaban los enviados extranjeros, se levantó en su silla y bendijo, acompañando el acto con una graciosa sonrisa.

Entonces estalló una tempestad de aplausos y los pañuelos principiaron á agitarse, sin que cesaran las aclamaciones y saludos hasta que, continuando el cortejo su marcha, desapareció el Sumo Pontífice en la capilla del Santísimo Sacramento.

Inmediatamente después de la ceremonia Leon XIII entró en sus habitaciones particulares, donde recibió la visita de su médico el Dr. Lapponi, que lo encontró en excelente estado de salud, aconsejándole, no obstante, el reposo.

En vista de la enorme afluencia de gente, el gobierno italiano, había adoptado toda clase de medidas para asegurar la circulación.

La plaza de San Pedro había sido interceptada por un cordón de tropas en su eje más largo, las cuales solo dejaban pasar á aquellas personas que iban provistas de un billete.

Las puertas de la basílica se abrieron bastante tarde, de modo que muchos miles de personas tuvieron que esperar una hora ó dos, y cuando se facilitó la entrada al templo, la multitud impaciente se precipitó con tal impetuosidad en la inmensa nave, que se produjeron choques y atropellos tan formidables, que muchas mujeres se desmayaron, habiendo necesidad de trasladarlas á las ambulancias, que para semejantes casos están siempre preparadas en el interior de la basílica.

El Papa, con motivo del vigésimo quinto aniversario de su exaltación al trono pontificio; ha recibido felicitaciones de muchos soberanos, prelados, diplomáticos y otros personajes.

Los representantes de casi todos los Estados hispano americanos habían felicitado á Su Santidad con motivo de tan fausto suceso.

Es extraordinario el número de extranjeros que han llegado á Roma.

ANARQUISTAS PRESOS

Desde hace días los inspectores de vigilancia y el jefe de la guardia municipal, siguiendo instrucciones del gobernador, vigilaban á algunas gentes sospechosas, entre las que parecían contarse varios titulados anarquistas catalanes y extranjeros venidos á esta capital con el propósito de agitar las masas.

Los trabajos practicados no fueron infructuosos, llegándose á saber de una manera precisa que desde el 27 de Febrero se venían reuniendo en el piso quinto del número 8 de la calle de la Tendería cinco individuos de los que se trataba de encontrar.

Los agentes de vigilancia siguieron aquel rastro, y el inspector Sr. Castillo, después de proveerse del correspondiente auto judicial, se dispuso á ir á dar el golpe en la citada casa

cuando suponía reunidos en ella á los cinco individuos.

Estos, sin embargo, debieron temer algo, puesto que no acudieron, como lo tenían por costumbre, encontrando sólo los agentes de la autoridad en la habitación al dueño de ella, que se llama Mariano López y es conocido por sus ideas exaltadas.

Anoche se dió al fin con el paradero de los cinco individuos, que habitaban en la calle de la Esperanza, núm. 30, piso primero, y allí se les sorprendió cuando se hallaban cenando.

Los sujetos en cuestión se llaman Alberto Badiña, de nacionalidad suiza; Enrique Cuisimer, Francisco Duernix, franceses; José Carreras de Barcelona, y José López Fombaba, de Gijón.

Los cuatro primeros llegaron á Bilbao procedentes de Francia, y el último reside en Sestao, donde ejerce el oficio de barbero.

A los detenidos se les ocuparon varios ejemplares de una proclama libertaria que se repartió ayer en Sestao y que obra ya en poder del fisco.

Badiña y Carreras, que carecen de todo documento que acredite su personalidad, manifestaron que habían venido á Bilbao á buscar trabajo.

Todos confirmaron que habían acudido al domicilio de López, pero negando que celebraran reuniones allí, á donde dicen haber ido sólo á dejar sus maletas.

Se sabe que ayer habían celebrado una reunión en Sestao.

Los guardias municipales han detenido á Mariano López, encontrando en su domicilio gran número de periódicos anarquistas, proclamas y retratos de libertarios conocidos.

Además, esta mañana han sido detenidos dos ingleses y dos bilbaínos, siguiéndose la pista á dos franceses, y se ha hecho un reconocimiento en una casa de la calle de Urarrutia, que era la habitada por uno de los ingleses y donde se han hallado documentos sospechosos.

Esta tarde seguían las pesquisas. No sería extraño que se haya hecho fracasar un plan premeditado.

En Bilbao el hecho ha causado tanta sensación que no se habla de otra cosa en todos los círculos.

Bilbao 4.

Esta noche han sido conducidos á la cárcel los cinco presuntos anarquistas detenidos por los agentes de vigilancia.

Los detenidos por la guardia municipal se llaman Jaime Vidal Catalá, Francisco Blanco Expósito, José Prat y Carlos Perla Sirag.

Vidal estaba recomendado hace tiempo á la policía como anarquista de acción, y ha sido expulsado de Marsella con Banafulla.

Blanco, expulsado de Francia y España, se había refugiado en Londres, desde donde vino á Bilbao.

Los dos se hospedaron en casa de Mariano López.

Esta noche continuaban las pesquisas de la policía.

Se guarda gran reserva acerca de las declaraciones prestadas por los detenidos.

La policía ha detenido á dos individuos más en la calle de Fica número 3, piso tercero.

Llámanse Eleuterio Cereceda y Tomás Cano Yuste.

Han celebrado una conferencia el gobernador civil y el cónsul de Francia, acordando con la aquiescencia del ministro de la Gobernación poner mañana en la frontera á los subditos franceses.

Uno de los detenidos anoche, apellidado Carreras, es hijo de un conocido cirujano de Barcelona.

COMBATE DE ELANDLAAGTE

Londres 3.

Con fecha de hoy telegrafía lord Kitchener desde Pretoria transmitiendo la comunicación del coronel Anderson, que mandaba el convoy de la columna del general Vandonop, sorprendido por los boers en Elandlaagte, cerca de Klerksdorp.

Dicho coronel, que llegó á Kragipau con nueve oficiales y 245 soldados, da sucinta cuenta del combate sostenido en los siguientes términos:

«La noche del 24 de Febrero acampó el convoy en Izerspruit, á 12 millas de Klerksdorp. Volvió á emprender la marcha el 25 á las cuatro de la mañana. Iba á la vanguardia una compañía de infantería, otra en el flanco izquierdo, y á retaguardia otra compañía de infantería, dos cañones y una ametralladora.

«La yeomanry iba distribuida á vanguardia, por los flancos y á retaguardia.

«A diez millas de Klerksdorp, la vanguardia fué recibida con un nutrido fuego de fusilería hecho desde unos matorrales que se extendían á la izquierda del camino. La oscuridad era tan profunda que únicamente se distinguían los fogonazos.

«El convoy se estrechó, presentando un frente de doce vagones, y la artillería principió á jugar, rechazando al enemigo. Emprendida de nuevo la marcha el convoy fué atacado por segunda vez por el flanco izquierdo. Los boers se aproximaron hasta cien yardas de nuestros hombres, los cuales no pudieron impedir que parte del ganado que arrastraba los vagones se espantase, pero si consiguieron mantener en buena formación el núcleo del convoy, rechazando nuevamente al enemigo.

«Ambos choques duraron dos horas. El convoy comenzó entonces á dirigirse hacia Klerksdorp, y en aquel momento la retaguardia fué violentamente atacada, por lo que perdió un cañón; pero un destacamento enemigo, ejecutando entonces una carga, se interpuso entre el flanco izquierdo y el convoy. Los mulos emprendieron la huida en todas direcciones, sembrando la confusión entre la infantería, y el enemigo aprovechó este desorden para aplastar sucesivamente los destacamentos que se hallaban separados de la escolta.

«El combate fué encarnizado, y duró más de dos horas. Los cañones consumieron enorme cantidad de municiones.

«De Klerksdorp salieron á escape al oír la fusilería tropas montadas, en número de doscientos hombres, pero los boers lograron contenerlas hasta el momento en que, viendo huir al ganado, aquéllas comprendieron que el convoy había sido capturado.

Las fuerzas del enemigo se componían de 1.200 á 1.700 hombres, y comprendían casi todos los comandos que operan en el Transvaal occidental.

«Delarey, Kemp, Celliers y Lemmers, estaban presentes. Lemmers fué muerto.

«La rápida concentración de los comandos boers había sido evidentemente ordenada en cuanto el convoy hubo salido de Wolmaranstadt».

NOTICIAS

Madrid 7.

Londres.—En la sesión que la Cámara de los Comunes celebró la noche última, el ministro de la Guerra presentó el presupuesto de su departamento é hizo declaraciones que causaron honda impresión.

Dijo que hasta ahora el número de caballos comprados con destino al Africa del Sud, asciende á 550,000.

Añadió que el Gobierno no ha rebusado nada de cuanto ha pedido el generalísimo Kitchener.

Anunció que se hacía nueva adquisición de caballos; tratando directamente con los ganaderos.

Continuó diciendo que la recluta de voluntarios no ha dado el resultado que era de esperar, y que, en vista de esto, el Gobierno se propone aumentar el haber del soldado.

Anunció que hace falta todavía reclutar 50,000 soldados, y tener de reserva de 150 á 175,000 hombres.

Este proyecto producirá un aumento de gastos, que el ministro calcula en 1.834,000 libras esterlinas, unos 62 millones de pesetas.

Manifestó que el Gobierno desea que el ejército salga con gloria de la guerra del Africa del Sud, y esté bien preparado para cualquiera eventualidad.

Defendió calorosamente á las tropas británicas contra los que les han acusado de indisciplina y falta de humanidad, y terminó diciendo que los soldados voluntarios y mercenarios, valen por lo menos tanto como los que se obtienen por medio de quintas.

Roma.—Su Santidad Leon XIII ha recibido hoy al embajador de Francia, quien le ha entregado una carta autógrafa del presidente de la República Mr. Loubet, dando gracias al Santo Padre por su benevolencia para con el gobierno de la República.

El Papa respondió lo mucho que le complacía recibir las felicitaciones y votos de Mr. Loubet y su gobierno. El Papa le ha dado también las gracias por el magnífico tapiz de los Gobelinos con que le ha obsequiado el presidente de la República francesa.

También ha recibido Su Santidad á la misión extraordinaria alemana, felicitándose de las relaciones que actualmente existen entre el emperador y sus súbditos católicos.

Igualmente ha recibido á la misión de Baviera.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajolá 11.—8 m.

Barómetro 753'0; viento NE. fresco; marejada; cielo chubascoso; horizontes nubosos y brumosos.

A dos sujetos que promovieron escándalo y rompieron varios efectos en una casa de lenocinio, el Sr. Delegado del Gobierno les ha impuesto una multa de cinco pesetas á cada uno, además de abonar á la dueña el importe de lo que rompieron.

El vapor «Isla de Menorca» fué portador de una preciosa imagen de Santiago Apostol y Patron de España, la

cual debe ser colocada en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús (Concepcionistas).

Dicho vapor trajo también otra imagen representativa del milagroso Niño Jesús de Praga, con destino á la iglesia del vecino pueblo de San Luis, costeada por donativos de los habitantes de dicho pueblo.

Dichas imágenes deben en breve ser bendecidas y expuestas á la devoción de los fieles.

Con motivo de ignorarse el paradero de un joven, habitante en la calle de San Elías, y permanecer hace ya tres días cerrada la puerta de su domicilio, se dió conocimiento del hecho al Juzgado de Instrucción, que dispuso fuera abierta la dicha puerta, y no encontrando al que se buscaba, se dió aviso á la Benemerita para que indague su paradero.

Anoche se inauguró en el caserío de Llumasanas, el alumbrado público, mejora que aquellos vecinos vieron con satisfacción y general regocijo.

Q. E. P. D.—Victima de una pulmonía que le ha tenido postrado en el lecho del dolor durante estos últimos diez días, en la mañana de hoy ha fallecido nuestro buen amigo y bien querido tendero D. Juan Carreras Serra, que desempeñaba el cargo de alcalde del barrio.

Su muerte ha sido sentida de cuantos han tenido la honra de tratarle pues su honradez é inmejorables costumbres, le habían captado las simpatías de cuantas personas se relacionaban con él, no tan solo en el ramo del comercio, si que también entre los amigos que los contaba muy numerosos.

Su atribulada familia ha perdido hoy un buen hijo, entrañable esposo, cariñoso padre y querido hermano.

Acompañando en el justo dolor que embarga á sus señoras madre, viuda é hija así como á sus hermanos D. Jaime y D. Agustín y demás familia, elevamos una oración al Altísimo para que tan buena alma logre la bienaventuranza eterna.

Los reumáticos se alivian inmediatamente, por crónicos que sean sus padecimientos, curándose la mayor parte de las veces con la «Poción y Linimento de Grau Inglada», de Barcelona.

Venta en Mahón: principia es farmacias.

Sobre el coste de la imagen de San José, recientemente bendecida, dijimos había sido costeado por los devotos del Santo, dejando de consignar que para completar dicho coste falta un poco que es de esperar será cubierto en breve.

Para los fines que procedan á la gracia de indulto de penas de muerte que S. M. acostumbra á conceder el día de Viernes Santo, en el acto de la adoración de la Santa Cruz, se ha dispuesto de Real orden que, si en alguna de las regiones militares de la Península, capitánías generales de las islas Baleares y Canarias y comandancias generales de Ceuta y Melilla, existen causas en las que se hubiere dictado sentencias de muerte; se envíen con urgencia al Consejo Supremo de Guerra y Marina, cuyo alto cuerpo remitirá á este ministerio, con ocho días, cuando menos, de anticipación á dicha festividad, y debi-

damente informadas, todas aquellas causas en que hubiere recaído sentencia firme de última pena.

El próximo jueves es esperada en este puerto la fragata de guerra inglesa «Calliope».

Estuvo anoche muy concurrida la iglesia del caserío de Llumasanas, con motivo de la predicación cuaresmal, que está á cargo del Rdo. D. Jaime Tutzó, M. A.

La administración del «Bureau Veritas» ha publicado la lista de los siniestros marítimos señalados durante el mes de enero de 1902, de cuya lista tomamos los datos siguientes:

Buques de vela señalados perdidos: 3 alemanes, 12 americanos, 19 ingleses, 4 chilenos, 2 daneses, 3 franceses, 3 italianos, 4 noruegos, 1 portugués y 3 rusos. Total, 54.

Vapores señalados perdidos: 1 alemán, 1 americano, 14 ingleses, 1 chileno, 2 españoles, 1 francés, 1 holandés, 2 italianos y 2 suecos. Total, 25.

Las causas de los siniestros han sido en los buques de vela: 25 por embarrancamiento, 2 por abordage, 1 por incendio, 4 por pérdida (á pique), 6 por abandono, 6 por condena y 10 sin noticias.

Y los vapores: 25 por embarrancamiento, 3 por abordage, 2 por incendio, 3 por perdidos (á pique), 1 por condena y 2 sin noticias.

DE PALMA

Se ha constituido en el Gobierno civil la Junta provincial para el fomento de la cría de ganado caballar, habiendo nombrado presidente al gobernador y secretario al ingeniero agrónomo de la provincia.

Se comenta la escasez de carnes que se nota en el mercado de la población, y se teme una nueva subida de precios.

REMITIDO

Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO.

Agentes á toda polémica, por comprender que solo favorece á los enemigos de la tranquilidad de las poblaciones donde radican y al propio tiempo, para, por medio de órganos en la prensa, procuran aferrarse á cualquier motivo, á fin de hacer atmósfera entre los ignorantes, que no alcanzan á comprender los rectos sentimientos de quienes procuran evitar toda rencilla, ya sea periodística, ya personal, á fin de que, como tantas otras veces ha sucedido en casos semejantes, se repitieran los choques que palmariamente hemos presenciado, sin que á la postre hayamos recogido fruto beneficioso alguno, que á la culta Menorca haya podido ser de alguna utilidad, siendo por lo contrario, sino, perder terreno, el quedar cuando mas en la misma ó peor situación que antes de ser debatido el asunto puesto á colación, y mas aún, tratándose del presente caso, del que no debemos hacer historia, por comprender estará en la memoria de todos los buenos mallorqueses que se interesan por el bienestar y tranquilidad de los habitantes de esta isla, siendo así que nuestro móvil no es otro, que orillar divergencias que necesariamente han de resurgir con motivo del acuerdo tomado por la Corporación Municipal, pudiendo con tanta facilidad resolverse amigablemente.

Comprendemos, empero, al mismo tiempo, la utilidad que tal proceder ha de proporcionar al órgano de «Union

Republicana», procurando atraerse por medio del «bombo», los muchos prosélitos que con su desatinada conducta disgrega muy á menudo de sus filas y dar con tal motivo, facilidades para que sea mas leido de lo que lo es hoy día.

Al pasado mes de Enero, correspondiente de la fecha de la defunción del consecuente político y popular amigo don Joaquin Morro y Suaus, quien con justicia, mereció una extensa necrología del órgano democrático, sin que ninguno de sus prohombres, se interesara de lo que hoy se proponen defender con tanta valentía, el que fuera depositado su cadáver en el único depósito que al efecto hoy existe. Cuán cierto es el adagio, que muy bien dice «que una cosa es predicar y otra el dar trigo», adagio, que recomendamos á sus correligionarios sinceros, para que lo juzguen con imparcialidad, cual lo tenemos juzgado nosotros.

Satisfechos, á la verdad, nos sentimos, al leer en la sesión del Ayuntamiento correspondiente al día 7 del corriente, las muy atinadas proposiciones que la Junta de Cementerios elevó para su aprobación, pero como siempre, el hombre propone y Dios dispone.

Por lo que á nuestro corto criterio alcanza, deseamos que cuanto antes sea un hecho que todos los que mueran fuera de la religión católica, tengan un depósito verdad, á fin de que no se vean expuestos sus cadáveres á la intemperie y ser pasto de discusiones y disidencias, que siempre han de estar fuera de tiempo y lugar, en momentos tan solemnes y tristes.

Aspiramos á que, puesto que no se presenta oposicion por parte del clero, á que el actual depósito, en vista de su suficiente capacidad, sea dividido en dos, y queden, por tanto orilladas, las graves peripecias, que por la vía que parece va encaminada la idea, han de producirse irremisiblemente y seguirán, interin no se resuelva en esta conformidad á nuestro juicio.

Reástanos glorificar al Sr. Rodríguez: 1.º Por la deferencia que demostró al Sr. Blanc dejando el asunto sobre la mesa, para su estudio.

2.º Por no alcanzar tal fineza al representante del señor Obispo en Ciudadela, autor de la Comunicacion.

3.º Por el general asentimiento de la Corporacion Municipal en pro del Sr. Blanc.

Y 4.º Por obedecer tal deferencia á no haberse discutido (según «El Liberal») entre el Sr. Blanc y el Sr. Rodríguez, mas que si ó no procedía el que quedara la susodicha Comunicacion en estudio; nada que aludiera á los extremos de que en ella se hacen méritos.

Dios sobre todo.

VARIOS TRANSIGENTES.

BIBLIOGRAFÍA

Hemos recibido el cuaderno de Marzo del «Resumen de Agricultura» que contiene los siguientes artículos: El Instituto Agrícola de Gembloux, Cultivo de la trufa, Los quesos, Maduración á baja temperatura, Cañones granifugos de invencion y construcción nacionales, Prensas para vino, El acárido Cœpophagus echinopus y el daño que causa en las cepas, Absorción de los olores por las uvas, La crisis vinícola francesa y sus remedios, Sobre el injerto de la higuera, Causas de la infer-

tilidad de los huevos. Hay además en este cuaderno interesantes secciones de Bibliografía, Problemas agrícolas, Casos agrícolas, Crónica agrícola y Revista comercial.

Se suscribe por 10 pesetas anuales en la Administración, Pino, 5, Barcelona.

CATARRO PERTINAZ

con inflamación y mucha postración

Si ve V. que el color sonrosado de las mejillas de su hijo se marchita, al propio tiempo que pierde en carnes y en fuerzas, prueba es que su salud declina, y en tal caso la lectura de la siguiente carta será para V. interesante:

«Madrid 2 de Julio 1900. Muy Sres. míos: Desde hace 6 meses mi hijo Antonio, de 3 años de edad, venia sufriendo de un catarro bronquial y catarro intestinal, lo que naturalmente agotó todas sus fuerzas y le redujo á un estado de suma debilidad y postración.



Antonio Salas

Habiéndome enterado por los periódicos de los admirables resultados que se obtienen en esos casos con el uso de la Emulsión Scott, resolví hacer la prueba. Después de un tiempo relativamente corto de tratamiento con su remedio, desapareció todo indicio de catarro, recuperando en seguida sus carnes, buen semblante y el famoso estado de salud que hoy disfruta.

Aprovecho esta ocasión para ofrecerme de usted almo. S. S.,

ANTONIO SALAS.

Calle Cardenal Cisneros, 39, pral.º

Para los padres es ciertamente un gran placer ver con qué rapidez sus hijos medran con el tratamiento de la Emulsión Scott.

El apetito mejora en seguida, los órganos digestivos operan de modo saludable y vigoroso y la sangre enriquecida, circulando á través de sus gorditas mejillas, refleja un perfecto estado de salud.

Para ello es necesario que el público insista siempre á que se le venda la legítima Emulsión Scott, la que se conoce por la etiqueta representando un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao. Esa etiqueta existe en el envoltorio exterior de cada frasco, y sirve para distinguir la verdadera Emulsión Scott, y no confundirla con otras preparaciones inferiores ó imitaciones fraudulentas con las cuales frecuentemente el público es engañado.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Telegramas

DE EL BIEN PÚBLICO

Madrid 10.

El Sr. Sagasta ha podido despachar nuevamente con la Regente.

El Sr. Gonzalez, ministro de la Gobernacion que había entrado en convalescencia, ha sufrido una recaída en la enfermedad que le aflige.

Madrid 10.

El ministro de Gracia y Justicia ha aprobado el Reglamento que ha de regir en los exámenes y ejercicios de oposiciones en el cuerpo de penales, y clasificando las prisiones, según los territorios: ha firmado, además, los indultos que han de ser presentados á la Reina Regente, en el acto de la adoracion de la Cruz el Viernes Santo, y una combinacion de magistrados que no afecta esta provincia.

Madrid 11.

El ministro de Estado ha llevado á la firma de la Regente, conce-

diendo la plenipotencia al marqués de Prat, para rectificar el tratado vigente entre España y Méjico, y la renovacion de las cartas reales.

Madrid 11.

El marqués de Teverga ha llevado á la sancion regia un decreto regularizando las escalas de los magistrados excedentes de Ultramar; y otro fijando condiciones para el ingreso del Clero Catedral en la península y de párrocos y economos en Ultramar.

Madrid 11.

Se ha firmado el tratado de arbitraje entre España y varias repúblicas sudamericanas.

Las negociaciones se han efectuado en Méjico, donde se encuentran los representantes de la mayoría de ellas, con motivo del Congreso Panamericano.

Madrid 11.

Los representantes de la industria y el comercio han tenido una reunion, acordando sostenerse en la actitud de resistencia y rebatir las exigencias de los huelguistas que á su vez tambien se resisten.

La ciudad está agitadísima y se teme que la huelga estalle formidable.

Se reconcentran fuerzas en prevision de lo que pueda ocurrir.

Madrid 11.

Gijon.—Los obreros del muelle y los carreteros de la empresa de transportes activan los trabajos para declararse en huelga, á cuyo efecto habían presentado las bases para un arreglo cuyo plazo terminó el sábado último.

En el elemento obrero se nota general agitacion y se teme por la actitud que puedan tomar.

Madrid 11.

Londres.—Ha causado impresion en las Cámaras un despacho del general Kitchener, anunciando que los boers derrotaron la division que dirige Mathuen, resultando este herido, y logrando apresarle.

En la acción los ingleses sufrieron grandes pérdidas, consistentes en 3 oficiales muertos y 5 heridos; 38 y 72 soldados respectivamente y 200 prisioneros.

Madrid 11.

El ministro de la Gobernacion ha experimentado mejoría en su recaída.

La firma de los ministros de Hacienda y Gobernacion no reviste interés general.

Madrid 11.

Londres.—Se ha recibido un nuevo despacho del generalísimo inglés Kitchener diciendo que las fuerzas del comando boer Delarey se componían de 1.500 hombres y dos cañones, y que muchos de ellos vestían uniformes ingleses, y los ingleses creyeron eran tropas de auxilio, y no les combatieron.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 11.

Fondeado felizmente «Isla de Menorca» á las seis.—Ginart.

Barcelona 11.—9'20 m.

«Menorquín» fondeado á las siete y media sin novedad.—Cabot.

Cotizacion oficial

Madrid 10.—4 t.

4 por ciento interior.	72'40
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	92'45
Billetes Hip. Cuba, 86.	00'00
Idem id. del 90.	00'00
Acciones Banco España.	445'00
Comp. Arrend. Tabacos.	387'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlin.	000'00
París á la vista.	00'00 á 00'00
Londres á la vista.	00'00 á 00'00
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Nuestra Señora de Guadalupe y S. Eulogio mártir.

Santo de mañana.—S. Gregorio el Magno papa y doctor.

Cultos.—Mañana miércoles sermón y demás cultos por la noche en la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen.

En S. Francisco piadoso ejercicio del Viacrucis y ejercicio de la Seledad de María Santísima, conforme se practica todos los años. En S. José corona de la preciosísima Sangre de Jesucristo y ejercicio de la Buena Muerte. En la Concepcion tambien Buena Muerte. En el Asilo de Huérfanas los pasos meditados del Sagrado Viacrucis. En las Hermanas Carmelitas practica de la Buena Muerte.

El mes de Marzo, consagrado al Patriarca S. José se practica por la noche y con solemnidad en la iglesia del Sagrado Corazon de Jesús.

Continúa la Novena de la Gracia en honor de S. Francisco Javier y el Carmen, por sus devotos, á las 8 con Misa.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de los Desamparados en S. Antonio.

Alcaldía de Mahon

CÉDULAS PERSONALES

Por el presente edicto se avisa á todos los que obtuvieron de esta Alcaldía documento provisional en equivalencia de la respectiva cédula personal que dejaron de adquirir en el período ordinario de expedición en el año 1901, para que se presenten al Recaudador de impuestos municipales D. Juan Monjo Hernández, á cangear dichos documentos con las cédulas correspondientes.—Mahon 11 Marzo de 1903.—El Alcalde.—P. A.—Juan Mercadal Pons

Imp. de M. Parga

El Amparo del Agricultor

Sociedad Anónima de Seguros á prima fija

contra INCENDIOS, contra el PEDRISCO y contra los ACCIDENTES Y MUERTE DEL GANADO

Contituída conforme las Leyes vigentes

CAPITAL ELEVABLE á 1.000 000 de PESETAS

DIRECCIÓN GENERAL: CALLE DE LA PRINCESA, 52.—BARCELONA.

Sub-dirección en Madrid: Calle de Preciados, núm. 64.

Apelar al seguro es obtener la tranquilidad y bienestar del hogar y la certidud de los beneficios de la actividad y de sus desvelos. De esta misma tranquilidad nace la prosperidad de los hombres, florecen las industrias y la Agricultura.

Por esto no creemos, conocidas sus ventajas, tener que recomendarlo; pero, no obstante, nos permitimos recordarlo en la seguridad de que no pecarán de indiferentes.

No queremos realzar nuestra Compañía valiéndonos de nombres para señalar su importancia.

Al extender sus operaciones en esta provincia la Sociedad

EL AMPARO DEL AGRICULTOR

se limita á declarar que siempre sabra corresponder á la confianza que se le dispensa y que sólo desea demostrar es acreedora á la misma.

La mejor recomendación es la propaganda hecha por sus mismos asegurados.

Dirigirse á la Delegación general de la C.ª calle Cos de Gracia, número 48.—MAHÓN.

Sub delegación en Palma de Mallorca: calle de Pelaires, n.º 26.

Agentes en todos los pueblos de la provincia

PARA VENDER

Lo está una viña derruida, con árboles, situada en el Clot d'es Pi. Para informes, en esta imprenta.

3—5



Q. E. P. D.

DON JUAN CARRERAS Y SERRA

HA FALLECIDO

á las diez de esta mañana, á la edad de 51 años,

después de recibidos los auxilios espirituales

Sus aflijidas madre, esposa, hija, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden á Dios el alma del finado y asistan á la conducción de su cadáver al Cementerio Católico, mañana miércoles á las 9.

El duelo se dará por despedido después del entierro.

Casa mortuoria, Infanta, 90.

Mahón 11 Marzo 1903.

SUBASTA

El domingo 16 del corriente, á las once de su mañana, se venderá en licitación privada, en el despacho del procurador D. Guillermo Goñalons, Angel 10, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, la casa números 19 y 21 de la calle del Sol, de esta ciudad, compuesta de altos y bajos, con huerto en ambos.

Los títulos de propiedad y condiciones para la venta obran en poder de dicho procurador, quien informará de unos y otras á las personas que lo deseen.

MATA-TENIAS del Dr. GREUS

ES EL MEDICAMENTO MÁS SEGURO Y EFICAZ PARA LA

COMPLETA EXPULSIÓN DEL TEMIBLE PARÁSITO

El examen detenido del grabado adjunto, que es la



creemos bastará para decidir á cuantos lo padezcan á procurar su expulsión, que sin disputa conseguirán con el MATA-TENIAS del Dr. GREUS seguramente.

La acción de este medicamento es tan eficaz, que á la hora de haberlo tomado, queda curado el paciente y en disposición de dedicarse á sus ordinarias ocupaciones.

Para su uso no se requiere preparación alguna. Se toma por la mañana en ayunas, pudiendo haber cenado la noche anterior como de costumbre.

Se expende en todas las DROGUERÍAS y FARMACIAS bien surtidas.

Se prepara y expende al por mayor en el LABORATORIO del Dr. GREUS Calle de PERIS Y VALERO (antes Paz), letra N.—VALENCIA

PARA VENDER

Lo está la casa de la calle del Bastion n.º 8. Se dará por un precio módico. Informes en esta imprenta.